

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 18.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 19.
 En las de Cuba y Puerto-Rico Semestre, 6 pesos en
 oro, 1 año 8
 En Francia Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

El real decreto del ministerio de Hacienda que publica la «Gaceta» del 8 relativo á la formacion de padrones industriales comprende las siguientes disposiciones:

1.º Todas las alteraciones que produzcan los padrones de industriales que se formen por las comisiones creadas al efecto, ya correspondan á los no comprendidos en las matriculas, ya sean de los que estándolo se hallen mal clasificados y deban subir de clase, se realizarán por medio de un procedimiento brevísimo.

2.º Con este fin, á las personas que se hallen en cualquiera de estos casos se les hará la oportuna invitacion por la seccion comprobadora para que se inscriban en la industria á que pertenezcan, y si prestan su conformidad firmando el acta respectiva, se llevará á efecto la inclusion en matrícula desde el primer dia del trimestre en que lo verifiquen, y se comprenderán en el estado adicional de altas, sin más informes ni trámites posteriores.

3.º A los interesados que resistan en cualquier sentido la inscripcion en matrícula y no se conformen en la clasificacion que se les haga, á pesar de ser legitima, se les inscribirá tambien en matrícula desde la fecha en que se realice, sin ser juicio de que se les sigan y sustancien los expedientes á que diere lugar el procedimiento, con arreglo á los capitulos 6.º y 7.º del reglamento de 20 de mayo de 1873.

4.º Cuando aparezca un industrial á quien se le esté siguiendo expediente de comprobacion ó defraudacion con anterioridad á estos padrones, y por esta causa no se ha comprendido en la clase que le corresponde, se le inscribirá en la industria que se encuentre ejerciendo al tiempo de hacerse la comprobacion, sin perjuicio de aplicar despues, cuando se órte resolucion, a tarifa, clase y número que le pertenezca, practicando entonces la debida liquidacion de cuotas para abonarle ó exigirle las diferencias que resulten.

5.º Despues que se haya terminado la formacion de estos padrones caducarán los efectos de este decreto, y seguirán las administraciones económicas los expedientes de comprobacion ó defraudacion que se hayan instruido, en los términos que establece el reglamento citado de 20 de mayo de 1873, ó en el que para entoncez rijan.»

Extranjero.

Gambetta interpele al gobierno.

Las izquierdas se negarán á votar los presupuestos.

En la mañana del 6 dió audiencia Su Santidad á 700 peregrinos de Polonia, que le presentaron una ofrenda de 150000 francos con un número de donativos de considerable valor y gran belleza.

—Las correspondencias de Inglaterra están contestes en asegurar, y es importante y viniendo la noticia desde Lóndres, que cada vez aumentan mas las esperanzas de que la lucha de Oriente se localice, siendo Alemania la potencia que mas trabaja para lograr este objeto.

Lóndres, 10.—La carta del príncipe Gortschakoff, de que ha sido portador el conde Schouvaloff, no contiene nada alarmante.

Berlin, 10.—Hablando el emperador Guillermo con algunos oficiales en Lieguitz, sobre la duracion de la guerra, ha dicho que cree que esta no estallará en su imperio, á lo menos durante su vida.

Roma 10.—El papa ha recibido un autógrafo del conde de Chambord, en el que principalmente se ocupa de la situacion de Francia.

Lóndres, 11.—Carece de fundamento el rumor de que Inglaterra haya propuesto al Austria una alianza; no siendo exacto, por lo tanto, que el conde Andrassy haya rehusado la proposicion por estar de acuerdo con la política Alemana.

Paris, 11.—El gobierno se prepara para reprimir los resultados de la reunion de las izquierdas de la Cámara, que tendrá lugar dentro de tres dias.

Se dice que el mariscal MacMahon está disgustado del giro que toma la política en Francia, y que así lo ha manifestado á algunos de sus amigos.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 10 de junio de 1877.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi estimado compañero: Con referencia á noticias fidedignas se asegura que el general en jefe del ejército del Norte se trasladará muy probablemente á San Sebastian, donde fijará su residencia durante el próximo verano.

Licéese que el coronel jefe del regimiento de infantería de Mallorca, será en breve promovido al empleo inmediato.

De los grupos de gente sospechosa que se persiguen en las provincias de Albacete y Granada, no se ha vuelto á hablar en las regiones oficiales, pues las últimas noticias parecen confirmar las que se publicaron hace dos dias respecto á la disculacion de aquellos.

Con fecha 9 del corriente y con referencia a una carta recibida de Paris di á V. cuenta de algunos trabajos que con sobrado fundamento de verdad se atribuyen al cabecilla carlista Boet, que en el dia puede decirse que es el motivo principal de las maquinaciones del Pretendiente. Hoy puedo añadir á lo dicho, con referencia tambien á otra carta recibida hoy por otro conducto, que efectivamente es cierto lo dicho por la primera y que la entrevista que no hace muchos dias tuvo el fugitivo de Oroquieta con el conde de Chambord no tuvo mas objeto que el de procurar la adquisicion de

unos cuantos millones de reales para subvenir á los primeros gastos de la campaña que se propone hacer, con el auxilio del elemento liberal avanzado; pero que sus gestiones no han tenido el éxito que deseaba, puesto que dicho conde no solamente le ha negado lo que pedia, sino hasta el mas pequeño apoyo para negociar el empréstito que queria realizar entre los legitimistas de Francia, que se manifiestan muy escamados, porque visto el resultado que dió la última campaña, que tanto favoreció á su causa las circunstancias especiales porque atravesó España en el periodo republicano, han perdido las esperanzas por completo, de que por el medio indicado puedan conseguir nada provechoso para la bandera que defienden; motivo por el cual se han negado y se niegan á hacer sacrificios que ningún bien ha de reportarles. Boet, firme en su propósito de probar fortuna, está resuelto con los escasos elementos que dicen ha podido allegar, hacer alguna algarada por el territorio catalan, donde, á pesar de todas las alharacas de los ojalateros, no cuentan ni mucho menos, con la respetable cifra de hombres que han dado en propalar para hacer atmósfera.

Don José Posada Herrera se dispone á regresar á sus posesiones de Hormes, tan luego como las cortes suspendan sus tareas.

Los constitucionales y centralistas se mostraban hoy muy disgustados de la actitud en que parece haberse encerrado el presidente del Congreso, contrario, por lo que se vé, á los deseos de aquellos.

Las negociaciones, sin embargo, continúan y se anuncia un ultimatum que hasta hoy no se sabe cuando podrá tener lugar, con razon á que están por orillar ciertas incidencias, cuya solucion es indispensable para que se verifique aquel paso que ha de dar un resultado definitivo, esto es, ó el señor Posada se queda con los ministeriales ó con los centralistas. En el primer caso estos se crearán desligados de toda autonomia con aque y ostarán libre é inmediatamente como mas convenga al plan que han concebido. Por hoy queda todo en suspensas hasta que llegue la ocasion que, á juicio de los que están bien enterados, no ha de prolongarse mas allá de este mes.

Por último el diputado á Cortes señor marqués de San Carlos, parece que se ha decidido á apoyar en la sesion de mañana su proposicion de ley contra las corridas de toros. Insistese en que don Francisco de Paula Candau terciará en el debate que habrá de ser muy animado.

En el salon de conferencias habíase mucho esta tarde de una carta fechada en Pamplona y recibida aqui por un prohombre del partido histórico. Atribúyese gran importancia al texto de aquella que ha llevado á la habitacion de la persona á quien iba dirigida, á algunos de los mas significados de aquel partido y

que han satisfecho su curiosidad. Como se guarda gran reserva acerca de su contenido, las conjeturas de los impacientes son bastantes y variadas y por tanto imposible precisar su exactitud, al menos en estos momentos.

Hoy ha continuado en el Congreso la discusion del presupuesto de guerra, con asistencia de unos 40 diputados. El general Salamanca ha combatido el dictámen de la comision y sostenido varias de las enmiendas que tenía presentadas.

Los telegramas oficiales que se han recibido hasta las 6 y media de la tarde, acusan tranquilidad en toda la península, segun manifiestan los amigos del gobierno.

El presidente del Consejo de Ministros ha tenido hoy una entrevista con el rey, en la cual parece que ha dado cuenta á S. M. de los asuntos mas importantes del dia.

El correspondiente.

Sr. Director de LA LUCHA.

Madrid 12 de junio de 1877.

Mi distinguido compañero: Los periódicos mañaneros de hoy vuelven á anunciar el próximo regreso á la península del capitán general de Cuba señor Jovellar. La última vez que se inició este rumor recordará que le dije, que si bien era verdad que este manifestó gran empeño en restituirse á su casa de Madrid, tambien lo es que á consecuencia de una carta autógrafa de un elevado personaje, dicha autoridad desistió de su empeño ofreciendo que continuaria en su puesto, á pesar de su mal estado de salud, hasta que el gobierno dispusiese otra cosa; y como nada ha sucedido que pudiera aconsejar la venida del señor Jovellar, en concepto de quien debe saberlo, claro es que el rumor de hoy no tiene fundamento.

Dicéese que en la próxima semana quedará sobre la mesa del Congreso e informe de la comision parlamentaria sobre los abusos cometidos en la Direccion general del Tesoro, denunciados por el señor Candau y el señor Rico.

El dictámen de la comision encargada de informar sobre el proyecto para salvar el déficit del Tesoro, leído ayer á última hora en el Congreso, no ha satisfecho á muchos diputados, que están resueltos á combatirlo.

A pesar de las seguridades que se daba anoche de que el marqués de San Carlos, antes de entrar en la tarde del dia, apoyaria su proposicion contra las corridas de toros, no ha sucedido así, sin duda por el temor de que á la discusion se le dé un sesgo algo torcido y que dé lugar á susceptibilidades que el autor de la proposicion quiere evitar.

La atonía mas grande reina hoy en el salon de conferencias y pasillos del Congreso, donde la escasez de diputados es grande; en el salon de sesiones habia unos 50, casi todos pertenecientes á la seccion económica. El general Salamanca, indi-

viduo de la misma ha pronunciado un largo discurso en contra del presupuesto de guerra.

Dícese que estos días el jefe carlista señor Cucala está siendo muy visitado por algunos oficiales y aun gefes de inferior graduacion que la suya y que en la última guerra sirvieron á sus órdenes.

Como dejo dicho, el día ha dado poco de sí.

El corresponsal.

GUERRA DE ORIENTE.

El Czar llegó á las ocho y cuarto de la mañana á Ploesti, siendo objeto de grandes y entusiastas manifestaciones. Acto continuo se dirigió á su alojamiento en un carruaje á la Daumont, acompañado del gran duque Nicolás y de una brillante escolta de cosacos del Don. La legion búlgara estaba tendida en la carrera.

Dos días antes de la llegada del emperador, según telegramas de Bucarest, los turcos habían bombardeado á Ginovevo con el propósito de romper el fuego en toda la línea, puesto que simultáneamente atacaron todas las baterías de Rouschouk.

El bombardeo de Kalafat ha terminado.

Noticias recientes del Montenegro confirman la victoria obtenida por los montenegrinos sobre los turcos en Maljat y el triunfo de Ali-Saib-Baja sobre aquellos, apoderándose de Koukouchonvine y del desfiladero de Martinitch. Ignóranse los detalles del combate empeñado en los alrededores de Duga.

Dícese que Kars se ha rendido; pero las noticias de Erzeroum no lo confirman.

Hay mucha efervescencia.

Bucharest 10.—Ayer y hoy ha continuado el cañoneo en el bajo Danubio, pero no se ha recibido noticia de ningún hecho importante.

París 10.—Ayer en la Cámara de diputados de Hungría se volvió á tratar de la cuestión de Oriente.

Un diputado pidió que el gobierno austriaco tomase energías medidas en vista de la alianza entre rumanos y rusos que el orador creyó contraria á los intereses austriacos.

Otros oradores terciaron en la discusión, manifestándose muy hostiles á la política rusa.

Gacetilla General.

Acaba de ser concedida al municipio por el señor gobernador militar de la provincia, la autorización por dicha corporación solicitada para el derribo del trozo de muralla adosada á la casa del señor Lloret, sin cuyo permiso no hubiera sido completa la anhelada mejora, pública que dentro de muy breves días obtendrá esta capital, con la demolición de la casa de propiedad del referido señor Lloret.

No hace muchos días dimos, de referencia, la noticia de que don Juan Torras, vocal electo de la comisión permanente de esta Diputación, había hecho renuncia de su cargo, y hoy podemos añadir á lo dicho que no solamente ha hecho renuncia, sino que ni siquiera ha llegado á tomar posesion del citado cargo.

En una de las últimas exposiciones celebradas en Londres fueron espuestos varios cuadros de Fortuny, causando estas obras mucha impresion á los ingleses. La brillantez del colorido y la fuerza de ejecucion que en dichas obras se nota, era lo que admiraban y aplaudían los espectadores.

Mañana tendrá lugar en la Au-

dencia de este Juzgado de primera instancia la venta en pública subasta de varias fincas situadas en término de Vilopriu, embargadas á Jaime Garrigas, las cuales se han valorado en junto en la cantidad de 11.808 pesetas.

Se ha conseguido que los contratistas del terraplen que ha de unir la estacion de esta ciudad con el viaducto de Figuerola, utilicen para dicha obra las tierras que les proporcionará el cauce del río Oñar en la parte lindante con las casas, con cuya extraccion de tierras se prestará un buen servicio á los habitantes de aquella parte de la poblacion, que verán en adelante arastradas por las aguas las inmundicias procedentes de las letrinas de dichas casas, que quedaban hoy depositadas en seco sobre la superficie del cauce.

La esfera del reloj de las casas consistoriales que, entre paréntesis, hemos de convenir en que le falta un sentido ó dos, le jugó ante ayer al público uno de sus frecuentes bromazos. Mientras la campana daba las nueve de la mañana las agujas señalaban con imperturbable frescura la una.

Un sugeto que había visto con asombro los rápidos adelantos de los indicadores, para salir de dudas, hubo de preguntar á un transeúnte:

—Usted perdóne, ¿es la una?

El interpelado, creyendo descubrir en la pregunta una burla, dejó al curioso sugeto clavado en la pared de enfrente, con la siguiente contestacion.

—No, señor; la otra.

Segun el «Correo de los Estados Unidos», el general Sherman ha profetizado que la guerra se generalizará, durará lo menos dos años y costará un millon de hombres sacrificados en batallas tales como no se han visto jamás en el mundo.

Se ha recomendado á los alcaldes de esta provincia, cuyos ayuntamientos se hallan en descubierta del pago de la suscripcion á la «Gaceta agrícola del Ministerio de Fomento» remitan su importe á la Depositaria provincial de la Sociedad del Timbre, por conducto de los comisionados nombrados para verificar la entrega de los quintos en caja.

Ha sorprendido á la mayoría de los contribuyentes de esta ciudad el rigor empleado contra los mismos por el nuevo Delegado del Banco de España, para hacer efectivas por medio de apremio las respectivas cuotas correspondientes á este trimestre, de que se hallan en descubierta.

Sin dejar de reconocer los contribuyentes morosos el perfecto derecho que asiste al señor recaudador para obrar contra ellos sin contemplacion, recuerdan que su antecesor en semejantes casos, se distinguia por una benévola indulgencia.

El martes por la noche la música del regimiento de Almansa obsequió con una serenata á su coronel, con motivo de ser la víspera de sus días.

Ante ayer vimos que cuatro gastadores de dicho cuerpo conducian en andas un soberbio y precioso ramillete de odoríferas y aromáticas flores, que media mas de un metro de alto, regalo de la oficialidad de Almansa á su primer jefe.

Hace cuarenta años se suicidó en Inglaterra el jefe de una familia numerosa, llamado Tomás. El suicida llevó á cabo su idea con un cálculo y reflexion extraordinarios, dispuso su testamento y de pues de despedirse de todos sus parientes se retiró á su habitacion y se ahorcó con una cuerda que colgó del techo. Veinté años despues su hijo se suicidó por el mismo procedimiento, y

en estos días el nieto de Tomás ha realizado el tradicional suicidio dejando entre otros documentos una carta á sus amigos y parientes, en que declara muere contra su voluntad impulsado por una fuerza irresistible.

Si la comision municipal de la Dehesa no se determina á disponer, conforme se viene practicando todos los años, que en las tardes de los días festivos se riegue convenientemente el gran paseo de dicha alameda, se verá privado el público concurrir á él á causa del molesto polvo que se levanta, gracias á las poco favorables condiciones del piso de la gran via.

También hemos de rogar á la mentada comision se sirva dotar al indicado paseo de un determinado número de sillas; insiguiendo siempre las buenas practicas de años anteriores, tanto que con la reanudacion de las dos mejoras que dejamos apuntadas, se hará acreedora al agradecimiento de los concurrentes al referido paseo, sin distincion de clases, sexos ni edades.

A consecuencia de ciertas expansiones, manifestadas por medio de disparos de armas de fuego con que en algun pueblo de la provincia se han amenizado recientemente las manifestaciones religiosas, el señor Gobernador civil ha prevenido á los alcaldes que en ningún caso y bajo su mas estrecha responsabilidad, consientan tan abusiva costumbre.

Es objeto de las generales quejas del público que se sirve del agua viva, la carencia absoluta que vienen experimentando de la misma, á causa de las obras de reparacion que la empresa ha tenido necesidad de practicar en las cañerías, segun parece.

Durante el año 1874, los accidentes ocurridos en los ferro-carriales, costaron la vida á 1,249 personas, de las que 799 fueron muertas por circular á pié por las vías cuando los trenes pasaban.

El filantrópico y desinteresado comportamiento observado por don Alejo Miguel, médico de Llansá, el día primero del corriente, quien, dirigiéndose á Figueras, acudió solícito y presuroso á prestar los auxilios de la ciencia á un vecino de Garriguella que tuvo la desgracia de ser atropellado por el carro que conducía, en el paraje conocido por *Costa-roxa*, ha merecido de la primera autoridad civil de la provincia el honor de hacer público, por medio del periódico oficial, tan meritorio acto.

Ante ayer desde una habitacion de la calle de Mercaderes se arrojaron aguas sucias á la calle, por cuyo hecho fué reprendido por el señor Alcalde el dueño de la casa y conminado con una multa si se repetia semejante abuso.

Se han circulado las órdenes convenientes para que se abra recluta en los cuerpos de infanteria, caballeria é ingenieros para cubrir bajas en la fuerza europea de las islas de Filipinas.

Las cajas de recluta se establecen en las provincias siguientes: Barcelona, Burgos, Castellon, Coruña, Huesca, Leon, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Orense, Oviedo, Pontevedra, Santander y Zaragoza.

Señores cesionarios ¿Cuándo se colca el puente de hierro sobre Oñar que ha de sustituir el destruido llamado *Palancas vermellas*?

Pasado mañana tendremos el gusto de repetir la misma pregunta.

Durante la tercera decena del pasado mes de abril se han inscrito por el juzgado municipal de esta ciudad, los nacimientos siguientes:

Legítimos: Varones, 4.—Hembras, 10.—Total, 14.—Ilegítimos: Varones,

1.—Hembras, 1.—Total, 2.—Total general, 16.

En igual período se han registrado las siguientes defunciones:

Varones: Solteros, 2.—Casados, 1.—Viudos, ».—Total, 3.—Hembras: —Solteras, 2.—Casadas, ».—Viudas, 2.—Total, 4.—Total general, 7.

SALUD Á TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes; ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la **REBALENTA ARABIGA.**

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos, las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 85.000 curaciones entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castléstuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor catedrático Wurzer, etc., etc.

Curación. 65.311.—Sr. A. B. uneliera, presbítero, de una dispepsia de ocho años, y de pues que los médicos le concedían tan solo algunos meses de vida.

Curación. 65.476.—Saint-Romain des les, 27 de Noviembre.—La *Revalenta du Barry* ha producido en mí un efecto verdaderamente extraordinario, después de haber sufrido Ella me ha curado de diez y ocho años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion, J. Compere, Cura.

Curación. 48.915.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de Julio de 1855.—La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los cálculos de la uretra, los cálculos de los riñones y de la vejiga, los embotamientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la con-juncion.—Doctor Rod. Wurzer.—Miembro de varias Sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs., 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos de Revalenta* se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra á 20 reales; de dos libras á 34 reales.

La *Revalenta al chocolate* produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en Gerona: Narciso Perez, drogueria; en Figueras: Francisco Fabre, confitero; y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

DU BARRY y Compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid. 110

Correo de Madrid.

Correo del 11 de junio.

Mañana, segun nuestras noticias, se leerá en el Senado el dictámen de la comision correspondiente, relativo al proyecto de ley de imprenta.

La anunciada interpelacion del general Salamanca sobre los asuntos de Cuba la esplanará su autor en un extenso y detallado discurso, examinando bajo el punto de vista administrativo y militar la gestion de los últimos gobiernos en aquella antilla, indicando ideas nuevas y propias sobre el asunto.

Segun telegrama recibido ayer de la Habana, el general Martínez Campos continúa en el departamento Oriental.

Se ha dispuesto que los oficiales generales del ejército de Ultramar y los jefes y oficiales del mismo que admitan el cargo de senadores ó diputados queden en situacion de cuartel ó reemplazo.

Correo del 12.

Han llegado hoy á Madrid en el express los ministros de Austria y Bélgica.

Esta tarde se decia en el salon de conferencias del Congreso, que probablemente no se presentará voto particular contrario al impuesto

de los carbones.

—La sub-comision de Fomento se reunirá de nuevo para el proyecto de obras públicas, cuando el señor Cantero remita los datos que ofreció ayer para ilustrar dicho proyecto especial.

—Esta tarde a las dos se ha reunido el ayuntamiento de Madrid en sesion ordinaria, y despues de un animado debate, se acordó anular la subasta de cuñas para el empedrado, que se verificó recientemente y que se proceda á nueva subasta.

Despues se sometió á discusion un proyecto variando las zonas de los carruajes en las carreras. El señor Pó la combatió con calor, y el señor Mendo empezaba á defenderla cuando abandonamos el salon de sesiones.

Provincias.

En Alicante se va á construir un Asilo de niños pobres.

—En el pueblo de Borriol se ha encontrado el cadáver de un hombre colgado de un árbol.

—Se ha declarado la viruela epidémica en Moratalla (Murcia).

—Sesenta y cuatro escuelas de instruccion primaria han de proveerse por concurso en la provincia de Barcelona.

—Se ha cometido un robo de consideracion en la iglesia parroquial de Baracaldo, llevándose los ladrones 4.810 rs. en metálico, dos cálices y otros objeto de plata.

—El jueves por la noche, al llegar á su casa una familia de Granada que habia estado viendo los fuegos artificiales, sacó el marido un cuchillo le dió una puñalada en la espalda á su mujer, otra á su cuñada en un brazo, y se dió otra él mismo en el estómago. Los tres quedaron con pocas esperanzas de vida.

—En la semana anterior han huido de su casa con sus amantes tres jóvenes malagueñas. *La Correspondencia de Málaga*, que dá esta noticia, atribuye esas fugas á lo caudoso de la estacion.

—El claustro de la facultad de medicina de Valencia, ha publicado el proyecto de reforma en la enseñanza de la medicina, é instancia p i

diendo aumento de sueldo á los catedráticos de facultad, elevados ámbos documentos al señor ministro de Fomento.

—Se ha establecido en Crevillente una Capilla evangélica.

—La junta de agricultura, industria y comercio de Almeria ha elevado una exposicion al ministro de Fomento diciendo que se activen las obras públicas de la provincia y que se emprendan las del puerto y las del ferro-carril de Linares á aquella ciudad.

—Delas primitivas operaciones verificadas en Bilbao para la rectificacion de las listas de mozos sorteados han resultado unos 205 eliminados por muerte, ausencia, matrimonio y otras causas.

—El juzgado de Oviedo se trasladó el viernes á la próxima parroquia rural de Tiñana, con motivo de haberse allí descubierto una joven milagrera que se pone ó cree ponerse en comunicacion directa con el cielo.

—El jueves se suicidó en Málaga, disparándose dos tiros, un caballero muy conocido en aquella ciudad, á quien una cruel dolencia mortificaba hace años.

—La audiencia de Valladolid ha condenado á muerte á Pedro Vergara Mena, por parricidio en la persona de su mujer que se encontraba en cinta.

La causa procede del juzgado de Palencia.

Variedades.

El emperador Adriano tenia tan gran memoria, que hacia le leyera un libro que jamás hubiera visto ni oido, al momento lo repetia palabra por palabra. Nunca perdió la idea del sugeto que una vez hubiera hablado con él.

Mitradates, rey del Ponto, tuvo tan feliz memoria, que estando bajo su dominio veintidos diferentes naciones, aprendió perfectamente sus idiomas, y respondia á todos sus embajadores en la misma lengua en que le habian hablado.

Cleco, embajador en Roma del rey de los Partos, al dia siguiente de su llegada saludó á todos los señores y caballeros romanos, cada uno por su nombre, sin haberlos conocido antes.

Publio Craso escuchaba y entendia lo que se hablaba al mismo tiempo en cinco lenguas distintas, respondiendo en

el acto en las mismas, á todo lo que se le habia dicho.

Julio César dictaba á la vez, á cuatro diversos secretarios diferentes asuntos, leyendo además en un libro, y oyendo y contestando á los que le preguntaban con la misma facilidad que si estuviera ocupado de una sola cosa.

Séneca repitió dos mil nombres, habiéndoselos dicho una sola vez, en el mismo orden que se los habian referido.

Cuenta Tritonio que el año 1444 se vió en la universidad de Paris un español, llamado don Fernando de Córdoba, soldado de tan maravilloso ingenio y literatura, que asombró á aquella universidad, pues no teniendo más que veinte años de edad, sabia de memoria toda la Sagrada Escritura, los libros de ámbos derechos, los libros de Aristóteles, Hipócrates y Galeno, los Santos Padres, y sus principales cementadores, y en todas las facultades de doctores de más especial nota.

Hablaba con perfeccion las lenguas hebrea, griega, latina, arábiga y caldea, y disputó y dió que hacer á los primeros ingenios de francia, causándoles admiracion.

Correos.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA.

Entradas.—El de Barcelona á las 10⁴¹ horas mañana, 4²⁵ y 7²⁹ tarde.

El de Francia, La Junquera, y Figueras, á las 8 y 11 de la mañana.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 10 de la mañana.

Salidas.—El de Barcelona, á las 4³⁸ y 11¹⁷ de la mañana y á las 4²⁰ de la tarde.

Los de Ripoll, San Feliu, Palamós, Torroella y carreras respectivas, á las 12 de la mañana.

ADVERTENCIAS.—La 2.^a expedicion para Barcelona, sale de la Principal á las 10³⁰ de la mañana.

La correspondencia se recoge de los buzones de los estancos, las 9 de la mañana, 2 tarde y 9 de la noche, y el buzón de la Principal, 45 minutos antes de la salida de los correos.

La reja se abre una hora despues de la llegada.

Despacho de certificados y cartas en lista. De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 de la tarde.

GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO de HOY.—Stos. Vito, Modesto y Crescencia mrs.

SANTO de MAÑANA.—Stos Francisco de Regis cfr., Quirico y Julita mrs. y Sta. Lutgarda vg.

FERRO CARRILES

DE BARCELONA Á GERONA Y VICE-VERSA.

Hora de entrada y salida de los trenes desde el 8 de mayo.

SALIDAS.

Primero: 4³⁸ mañana.—Segundo: 11¹⁷ tarde.—Tercero, 4² idem.

ENTRADAS.

Primero: 9⁴⁶ mañana.—Segundo, 3² tarde.—Tercero, 7⁶ idem.

Telegramas

(De los periódicos de Barcelona)

Madrid 13.—La Sub-comision de Fomento acepta el impuesto de portazgos con destino á la construccion de carreteras y rechaza el deber que en el proyecto se imponia á los pueblos de contribuir por la tercera parte de su coste.

—Los centralistas han acordado tomar parte en la discusion del presupuesto de ingresos.

Gerona: Imp. de A. Nugué, plaza de las Coles, núm. 39, segundo.

Anuncios.

Barberos para todo **B**estar, se necesitan dos.—Peluquería de Pagés. b

GUERRA á FEBO.

-- Transparentes. --

TRASPARENTES-TRASPARENTES

Si quereis preservar las habitaciones de los abrasados rayos solares, embelleciéndolas al propio tiempo, acudid al taller de

DON SALVIO CAMÓS

calle de Herrerías Viejas, n.º 4, piso 2.º donde encontrareis un inmenso y variado surtido de transparentes adaptables á todos los gustos, desde los mas raros y caprichosos á los mas graves y severos, y al alcance de todas las fortunas, desde los precios mas ínfimos para arriba. a

todas nuestras deudas.

»Pero mi madre, enternecida, pretendió que no podiamos contrariar las generosas intenciones de mi patron. El dinero que me habia entregado debia emplearse por completo en el uso á que se le destinaba. Por lo mismo, segun ella, no podia hacer otra cosa que aprovechar esta bella ocasion para visitar un hermoso pais, y descansar en estos ocho dias de libertad, de las fatigas del trabajo incesante de diez años.

»Mi madre me acompaño á la diligencia, y apesar de que nuestra primera separacion le hizo derramar algunas lágrimas, era muy dichosa pensando en el placer de que iba yo á gozar.

»Descendi en Lieja en un albergue muy modesto, y fui inmediatamente á casa del gentil-hombre deudor de mi señor para presentarle la carta de pago. Los quinientos francos me fueron contados en monedas de oro. Los metí en mi bolsa de cuero que encerré en mi maleta. Entonces, tranquilo y libre de todo cuidado, me puse á pasear por las calles de la ciudad de Lieja, y á gozar de las bellas perspectivas y encantadores golpes de vista de la reina de la Meuse.

todo y le mostraba una buena voluntad. Asi es que no tardó en concederme una estimacion particular, y hasta cierto afecto, bien que este afecto no me preservaba de sus duras y amenuado crueles palabras.

«Servia pues á mi patron con celo y fidelidad; dos veces me habia concedido ya aumentos, aunque ligeros, en mi salario. Me consideraba feliz; porque aunque ganase apenas lo bastante para atender á los gastos de nuestra casa, á lo menos habia podido hacer llevar á mi madre una vida menos penosa y más desahogada.

«Una mañana mi patrón me hizo llamar á su gabinete. Cuando llegué á su presencia me dijo sonriendo:

—»Guillermo, habeis viajado alguna vez?

—»He estado una vez en Amberes, en Alort y en Ibal, respondí yo.

—»No más? Asi es que no habeis salido del pais? Habeis visto muchas montañas en vuestra vida?

—»Ninguna, dije suspirando.

—»Os gustaria verlas?

—»Es mi bello ideal desde hace ya muchos años.

—»Pues bien, acercáos y escuchad. Hace

Agua sulfurosa de Baños.—Se halla de venta en la farmacia del Dr. Jubert, Constitución, 8, ofreciendo á los consumidores la seguridad de que la espesada agua se extrae todos los días de la fuente *pudosa* á las 4 de la mañana y se expende en esta en botellas lacradas y esmeriladas, desde antes de la salida del primer tren en adelante.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Periódico de Señoras y Señoritas.
Este periódico, indispensable en toda

casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc., etc. Se publica los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes.

Los representantes en esta capital de los señores A. de Carlos é hijo, de Madrid, son don Vicente Dorca, y señores Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las *Píldoras Holloway* restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose lentamente el sistema vital. Las personas de la constitución mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL

RELATIVAS AL USO DE DICHO MEDICAMENTO ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se venden en las principales Farmacias del mundo entero y en el Establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

REBAJA DE PRECIOS

EN LAS LEGÍTIMAS

MÁQUINAS para coser SINGER

PLAZA DE LA CONSTITUCION, NÚMERO 10.

Deseosa la Compañía fabril SINGER que todas las clases de la sociedad puedan adquirir con facilidad una de sus tan recomendadas Máquinas para coser, ha resuelto conceder

NUEVAS É INMENSAS VENTAJAS y grandes REBAJAS en los precios.

A plazos desde 500 reales, y al contado desde 450 reales. — Venta verdadera á plazos desde

10 RS. SEMANALES A 14.

Al contado diez por ciento de rebaja. — En un año de 50 semanas queda la máquina pagada.

¡¡ FAMILIAS É INDUSTRIALES !! esta es la única ocasión que se puede comprar tan bueno y tan barato y en condiciones tan ventajosas como ofrece la compañía fabril SINGER.

—Garantía veinte años.— —Enseñanza gratis á domicilio.—

Mucho cuidado con las falsificaciones

En vista de la inmensa reputación que tienen nuestras máquinas, han aparecido muchos imitadores que venden las máquinas bajo nuestro nombre y bajo supuestas reformas.

SINGER fabrica y vende

8 MIL MÁQUINAS SEMANALES.

Para comprarla con seguridad acudid á la única casa de esta ciudad

Plaza de la Constitución, núm. 10.

Surtido de algodones, seda, agujas, aceite y accesorios para toda clase de costura.

NUEVO ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ALBERTO NUGUÉ

Plaza de las Coles, núm. 39, 2.º

tres años que levanté unos planos para un gentil-hombre de Lieja que quería construir una quinta de recreo. Este señor no encontró mis dibujos á su gusto y rehusó pagarme mis honorarios. Ahora acabo de recibir una carta suya en la que me dice que ha cambiado de idea y que tiene á mi disposición la suma de 500 francos que me debe. Desde hace algun tiempo habeis trabajado por mí en diversas ocasiones fuera de las horas de bufete. Era muy poca cosa para pagárosla aparte; sin embargo, el derecho es el derecho y yo no lo he olvidado. Algunas veces soy algo rudo, pero no obstante, veo bien que sois, Guillermo, un muchacho honrado y celoso. Me há acudido la idea de daros una manifestación de la confianza que me inspirais. Podría negociar por poco precio los 500 francos en Lieja; pero prefiero aprovechar esta ocasión para dejáros hacer un pequeño viaje, como á recompensa y como á distracción.

—»Oh! señor, respondí con emoción, si supierais cuanto me alegra vuestra generosa proporción! Podré, pues, visitar el bello pais de las montañas?

—»Tomád, repuso mi patrón, he aquí una carta de pago que presentareis en el lugar que

se indica en el sobre. Se os entregará la suma. Hé aquí sesenta francos para vuestros gastos de viaje, y os doy ocho días de licencia. Vivid económicamente y podreis visitar, no tan solo la bella ciudad de Lieja, sino hasta sus pintorescos alrededores; Chaudfontaine, por ejemplo, y hasta Verviers. Ah! por quien no ha visto pais de más altas montañas, el valle de la Vesdre es verdaderamente admirable! Os confío el recibo de una suma de 500 francos. Es inútil recomendaros la prudencia y la vigilancia; sois un muchacho tranquilo é inteligente. Marchaos y partid lo mas pronto posible: hace un tiempo delicioso y hay que aprovecharlo antes de que cambie.

Acepté a licencia de mi patrón con muestras del mas vivo agradecimiento y corrí á participar esta buena noticia á mi madre. La dije que no haria mas que ir y volver de Lieja, ahorrando veinte ó treinta francos de los sesenta que el arquitecto me habia dado, y que de los ocho días de vacaciones que me habia concedido, pasaria cuatro trabajando en casa. Además de ver á Lieja tenia pues la perspectiva de ganar cuarenta ó cincuenta francos, y como ya casi debíamos esta suma al carnicero, al panadero y al droguero, podríamos pagar